

H (Hand) · E (Eye) · H (Heart)

牛久第一中学校
R4, 9, 26
文責 根本 泰明

夏季休業明けから精力的に様々な行事や活動に取り組む2年生。
山梨県校外学習・いばらきっ子郷土検定・新人体育大会・合唱コンクールや吹奏楽の公演など、大活躍です。

【山梨県校外学習】

9月13日(火)に山梨県甲州市へ校外学習に行ってきました。出発時の雨も上がり、好天(気温32℃)のなか、見学や講話、体験など行ってきました。

大善寺では、創建の由来やぶどう菩薩、日本庭園の作りについてご住職に講話をいただきました。宮光園、シャトーメルシャンワイン資料館では、甲州市教育委員会の飯島さん、高野さんからワインづくりの歴史や甲州と牛久のワイン生産の相違点などについて話を伺うことができました。各ワイナリーでは、ワイン生産にける思いや情熱、生産工程、ぶどうの種類とワインの出来などについて話を聞くことができました。また、収穫体験では、美味しいワインをつくるためにぶどうの見分け方や摘果作業など教えていただきました。短い時間ではありましたが、貴重な体験をすることができたようです。

保護者の皆様には、早朝からのお見送りやお迎えなど、大変お世話になりました。



《感想》

○実行委員として、夏休み前から活動を始めました。しかし準備期間が短く、バタバタしてしまう場面もありました。学年集会や学級での話し合い、連絡など、全体的には実行委員を中心に活動できたと思います。修学旅行でも、実行委員になって、今回よりも素晴らしい修学旅行にしたいと思います。

○古くからワインを通してつながりがあった甲州、勝沼へ校外学習に行きました。勝沼のワインの歴史から分かる「ワイナリーが多い街並み」「盆地で昼間は日当たりが良く気温が高くなるが、夜間には気温が下がり寒くなる」「水はけがよい土壌」などが葡萄づくりにつながっていることを知りました。

○今回の校外学習で、様々な方に甲州市のワインの歴史について話を伺えました。事前学習で調べたことについてさらに理解を深めることができました。実際にブドウの収穫体験をして、ものすごく大変だったが、これを古くから続けていてすごいと思いました。歴史を大切にしているんだなと思いました。

【体育祭に向けて】

今年度の体育祭は「10月5日(水)」の実施です。夏休み前に各応援団団員を募集して、応援団の練習がスタートしました。夏季休業中にも応援団員が集まり、応援合戦の演目について、話し合いと練習が行われました。

9月6日(火)には、体育祭結団式で、各種目の選手が決まり、9月28日(水)からはいよいよ練習がスタートします。

3年生が充実した体育祭になるように手助けするとともに、1年生をサポートし、模範となるような態度、行動を示してほしいと思います。2年生の活躍に期待しています。



○ 協和団の様子

○ 賢明団の様子

○ 剛健団の様子

完全連覇をもくろむ“剛健団”

総合優勝返り咲きを狙う“協和団”

一昨年応援合戦優勝の“賢明団”

【いばらきっ子郷土検定】

☆牛久市問題

(1) 日本初の本格的ワイン醸造施設で、2008年(平成20年)に国指定重要文化財に指定されたシャトーカミヤですが、完成は何年といわれているでしょう。

- ① 1900年 ② 1903年 ③ 1910年 ④ 1913年

☆県問題

(2) 2021年(令和3年)7月、茨城県立図書館内にある施設がオープンしました。それは何でしょう。

- ① コンビニエンスストア ② カフェ ③ 映画館 ④ 本屋

答え (1) ② (2) ②

毎年県内の中学2年生を対象に郷土検定が行われます。

学校対抗で実施され、平均正答率の高い学校が牛久市の代表として県大会に出場します。牛久一中は過去の大会で県優勝を果たしています。2度目の優勝を目指して、学年全体で取り組んでいきます。